
 
 

S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, encabeza la firma del 

Convenio de Programación del Ministerio de Obras Públicas  

con el Gobierno Regional de Magallanes 

 

Punta Arenas, 25 de noviembre de 2023 

 

Para mí es una alegría gigante estar acá.  

 

Siempre me pasó, desde que me fui a estudiar y después cuando era diputado, cada vez 

que venía en las semanas distritales o los fines de semana el bajarse del avión y sentir el 

viento en la cara al respirar profundo y sentir que te vuelve la vida es algo realmente 

impagable, más encima poder estar trabajando, en conjunto con todos ustedes, por 

mejorar las condiciones de vida en la región, no se imaginan la satisfacción que da porque 

siendo magallánico, nacido y criado acá, mi familia es de acá, poder trabajar por el 

bienestar de la región es una alegría realmente infinita.  

 

Le agradezco mucho a Atilio. Muchas gracias por ser anfitrión, por prestarnos la orgullosa 

sede y, también, a Gloria y a Quena por la historia. Me costaba explicarle o transmitirle a 

mi escolta, que no es de acá, la emoción que sentía de estar aquí, que no es lo mismo 

que cuando uno va a otra parte donde no se crió. Y les decía que en cada esquina tengo 

una historia. 

 

En el puente del río de Las Minas en Avenida Magallanes, un jueves por la tarde di mi 

primer beso con una chica del Insafa, en este lugar hicimos la primera cimarra, en este 

lugar hicimos la primera reunión para crear la Federación de Estudiantes Secundarios. 

Entonces que se cuente la historia de la población que refleja el lema del equipo El 

Pingüino, que noté inmediatamente, de verdad, ese sentido de comunidad, ese sentido de 

pertenencia es lo que invita a cuidar lo que es de todo. Qué bueno que esa historia siga 

presente.  

 

En mi oficina en Santiago, en La Moneda, tengo una foto antigua donde aparece una 

carreta tirada por caballos en la calle Independencia, hoy Salvador Allende, cuando se 

estaba construyendo el Barrio 18 de Septiembre principalmente con familias de Chiloé 

que, con mucho esfuerzo, sacaron adelante esto -la población El Pingüino es de un poco 

después, del año 72- y trato de tener presente cómo se va construyendo una ciudad y lo 

importante que son las obras de infraestructura, por eso estamos acá. 

 

Yo creo que Gloria lo expresó mucho mejor que yo cuando decía que tenemos una familia 

grande que requiere una casa grande y una casa grande debe tener arreglos de tanto en 

tanto. Eso es lo que estamos haciendo acá. Estos no son solamente números porque 

podría hablarles de los $391 mil millones de que ha probado el GORE y de las 

transferencia de este lugar para este otro, pero, al final, estamos ampliando la casa que 



 
 

es de todos y todas los magallánicos y magallánicas, lo estamos haciendo con cariño y la 

queremos cuidar.  

 

Sabemos que hay muchas cosas pendientes de mejorar, lo conversábamos con los 

pescadores afuera. Me decían que, por ejemplo, hay algo que viene desde hace tiempo, 

la iluminación del camino El Andino a la que todavía le falta o en el sector de Pampa 

Redonda, que entiendo que se ha avanzado algo más con eso, pero se están haciendo 

obras que son tremendamente importantes y que van a dar un salto adelante la calidad de 

vida de la gente en Punta Arenas, en Porvenir, en Timaukel, en Natales. Como Gobierno, 

estuvimos hace poco en Cerro Castillo, en la comuna de Torres del Paine, creando un 

Centro Comunitario para la Mujer.  

 

Así, con estas obras, se va construyendo ciudad, se va construyendo identidad y se va 

descentralizando Chile, lo que también es importante. 

 

Antes de continuar, hay gente a la que me parece importante agradecerles. Ya le 

agradecía a Atilio, le agradecía a Gloria. Le quiero agradecer mucho a José Luis 

Hernández, nuestro seremi, quien se la ha jugado, de verdad, felicitaciones porque estas 

pegas no son obvias, no son fáciles. Quiero agradecer a “Pepo” José Ruiz, delegado, 

muchas gracias por la pega y por el trabajo que han tenido junto al gobernador Jorge Flies 

porque me ha pasado en muchas regiones que cuesta la figura de delegado-gobernador, 

pero cuando delegado y gobernador, como ha sucedido acá, trabajan en conjunto las 

cosas salen mucho mejor, salen mucho más rápido.  

 

Cuando la región está primero, cuando sus ciudadanos están primero, cuando nuestra 

gente está primero que cualquier otra diferencia, todo funciona mejor.  

 

Por cierto, gracias al Consejo Regional, gracias por la pega que han hecho en mejorar. 

Gracias a todas las autoridades presentes. Muchas gracias al diputado Carlos Bianchi por 

estar presente, lo valoro mucho. Carlos ha trabajado hace muchísimos años por nuestra 

región y es responsable de que estas cosas salgan adelante. Por cierto, gracias a la 

ministra, por jugársela, por creer en esto y por empujar.  

 

Hay varias obras en las que ya estamos listos, que ya van a empezar a andar, el camino 

de doble vía al aeropuerto, el terminal de pasajeros del aeropuerto y la senda de 

penetración Vicuña-Yendegaia que es tremendamente importante. 

 

Me acuerdo cuando iba a hacer clases de educación cívica a liceos les preguntaba a los 

chicos cuántos conocían la comuna de Timaukel y muy poca gente la conoce. La comuna 

de Timaukel que está al sur de Tierra del Fuego es de una riqueza impresionante y es un 

lugar prístino que tenemos que ser capaces de cuidar; el lago Blanco, El Deseado, El 

Despreciado, el Fagnano, la cordillera Darwin, la salida para la isla Navarino, las islas 



 
 

Picton, Nueva y Lennox, Yendegaia, etc. Toda esa parte hoy la estamos conectando de 

manera mucho estable y eso es una muy buena noticia. 

 

También quiero saludar a otra persona que nos ha dado muchas alegrías como 

magallánicos, que no necesariamente tiene que ver con lo que estamos hablando, pero 

de alguna manera, un poco, a Paola Álvarez, la madre de Jorge Pérez, judoka que nos 

emocionó hasta las lágrimas con esa medalla de plata que ganó peleando en los 

Panamericanos. Es un orgullo que sentimos todos los chilenos y todos los magallánicos 

por tu hijo. Me imagino que hay una historia de esfuerzo familiar muy grande. Así que, a 

través tuyo, quiero saludar a las familias de los deportistas que se han esforzado y 

decirles a los chicos, a los que están con las poleras, a los que entrenan todos los días 

acá en La Pingüino, que conozcan la historia de Jorge Pérez porque desde Magallanes se 

puede ser campeón a nivel nacional y a nivel mundial. Así que, sueñen alto chicos porque 

Jorge lo demostró. 

 

Hoy llegué tempranito a la ciudad, venía de la Antártica y me fui al Kiosko Roca. Estaba 

leyendo la prensa y una de las noticias era que vamos a tener una inversión de cerca de 

$6.000 millones en el Barrio Sur en infraestructura deportiva. De hecho, viene el ministro 

de Deportes, Jaime Pizarro, el día lunes para, con Jorge, dar curso a esta inversión que 

venía postergada desde hace mucho tiempo, una inversión que se había prometido 

durante 10 años, 10 años venía esperando, justamente para que ustedes, chicos, puedan 

tener mejor infraestructura deportiva que contemple no solamente el mejoramiento de la 

cancha de fútbol y gimnasios, sino, en un futuro cercano, piscina.  

 

Perdonen que cuente estas anécdotas, pero es bonito. Me encontré en la plaza con una 

familia de Cabrero que venía con su hija a competir en natación en la piscina del 

Gimnasio Fiscal.  

 

El deporte nos ha dado muchas alegrías últimamente y tenemos que seguir 

potenciándolo, y sepan que lo vamos a seguir haciendo no solamente para el alto 

rendimiento, sino para deportistas que están sacando la cara todos los días, deportistas 

de barrio que tienen todo el derecho a dar la pelea y porque es la mejor herramienta para 

combatir la delincuencia, para generar mayor cohesión social, para generar mayor 

disciplina, comunidad y es parte también de estos programas de inversión que estamos 

porque.  

 

En definitiva, el convenio que hoy está sellando el Ministerio de Obras Públicas con el 

Gobierno Regional cumple un anhelo importante de nuestro Gobierno con las regiones 

que es hacer obras que conecten y dignifiquen a Magallanes hacia el futuro y que, 

además, tienen la gracia de generar empleo, trabajo digno, movimiento y dinamizar la 

economía. Son 60 obras en un horizonte de 5 años, lo que se suma a la permanencia en 

el tiempo del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas, PDZE, que se instauró durante el 

gobierno de la presidenta Bachelet y que durante nuestro Gobierno decidimos hacer 



 
 

permanente mediante ley; ya está tomándose razón en Contraloría, lo que es una buena 

noticia. 

 

Esto es para que lo sepan los medios de comunicación, las 60 iniciativas se las vamos a 

entregar en detalle, pero se desglosan en 114 etapas de proyectos, 43 son ejecución de 

obras, 35 asesorías de inspección fiscal, 18 son diseños de ingeniería, 6 estudios de 

preinversión, 3 ejecución de estudios básicos y 4 adquisiciones de equipos como 

maquinarias y puentes mecano, que es justamente lo que mencionaba Quena.  

 

Para nosotros, como Gobierno Nacional, es fundamental trabajar de la mano con las 

regiones, con los municipios, con los Gobiernos Regionales, con los consejeros 

regionales y creo que este convenio potente de $391 mil millones demuestra que la plata 

no es solamente para que se quede en Santiago, no es solamente para las grandes 

urbes, es también para el desarrollo de las regiones extremas.  

 

Me permito añadir una cosita, esto se lo dije al delegado y al gobernador cuando nos 

juntamos cuando llegué a Punta Arenas, tenemos que destinar algo de recursos para 

mejorar las fachadas del centro de Punta Arenas y vamos a invitar al alcalde a esto 

porque sabemos que un centro del cual estemos todos orgullosos, que esté bonito, que 

esté limpio, sin rayados es algo que nos va a hacer bien a todos como comunidad. Así 

que, también vamos a invertir en eso para poder sacarlo adelante. 

 

Un abrazo a todos. Orgulloso de estar acá en La Pingüino, en Punta Arenas, en 

Magallanes y vamos a seguir trabajando en conjunto con nuestra región, mi región. 

 

Que les vaya muy bien. Muchas gracias. 

 

***** 

Punta Arenas, 25 de noviembre de 2023 

RFF 


